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分散投资能降低风险吗?
理财
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■（东 京）吉 飞

 

　　随著在日华人社会地位的稳定，成家立业的华人也开始打理自己的私人财产了。对于准备入门的

你来说，首先想到的肯定是向金融机关谘询如何投资理财。

　　日本社会已经有很成熟的金融体制，理财观念深入人心。如果你到商业银行、信托银行或者证券

公司去，训练有素的业务人员会非常热情地向你介绍各种投资产品的特点以及预期收益。而且劝你不

要只买一种金融商品，因为那样风险太大。购买不同的金融商品才能分散风险，只有分散投资才能降

低风险。不仅如此，在各大银行、证券公司组织的金融讲座、投资训练班上，经验丰富的讲师肯定也

会告诉你分散投资是最重要的，鸡蛋要放在不同的篮子里。

　　2005年末，我就是在这种言必分散投资的建议中开始了自己的理财之路。我购买过内部股票、上

市股票、基金、外汇实盘、外汇保证金等不同的金融商品，锺情过日本股市、中国Ａ股、香港股市、

美国纳斯达克等不同的金融市场，甚至还涉足了蔬菜摊位、邮票市场、纸黄金等等常人难以顾及的投

资领域。名副其实的分散投资！

　　2006年底总结自己的理财成绩时发现，虽然在一些项目上亏损了，但是由于在其他项目上有著更

多的赢利，所以最终赢利9％。这一成绩超过了日本10年期长期国债利率，分散投资似乎并不坏，的确

起到了它应有的作用。

　　但是自己没有理由乐观，因为在操作过程中，我感到这样的方式并非最佳，我需要的是适合自己

的理财观。就在冥思苦想的时候，一个偶然的机会，我接触到一本国内出版的书《沃伦．巴菲特之路

》。巴菲特是当代最伟大的投资家，在书中他指出，分散投资容易造成效率低下，明确主张集中投资

。
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　　不要以为巴菲特主张集中投资，就是冒险。恰恰相反，他非常重视风险，甚至厌恶风险。很多人

认为奉行分散投资这一传统准则的投资者比巴菲特更小心谨慎。可是，巴菲特不同意这种看法。他认

为更传统的方式并不等同于更谨慎的方式，谨慎的行动来自对事实的充分了解和理性分析。集中投资

并非集中风险，相反，由于投资项目集中，更有时间充分研究其风险性，本著安全边际原则的集中投

资，反而更能承受风险！百闻不如一见，在这次中石油股票抛售过程中，巴菲特大师的风险理念展现

得淋漓尽致。

　　在敬佩大师的同时，我也改变了自己的理财观念。由于人民币的升值与中国经济的高速发展，我

没有理由忽视这个市场，理财重点转向了中国的房产、股票。到目前为止，2007年的浮赢收益接近100

％。

　　作为一种风险规避方法，分散投资至今广为投资者采用，能否真正降低风险，自己尚存不少疑问

。对于风险，我的理解是，无论是分散投资还是集中投资，其投资方式本身和风险大小没有直接关系

。只有那些经过自己大脑思考，清楚自己该干什么的投资理财，才是风险最小的。

　　(仅供参考，据此投资风险自负)
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